

Expertos creen que Bolivia podría lograr la meta de desnutrición cero en 2025

La Organización Mundial de la Salud entregó esta mañana al Gobierno un reconocimiento por los avances de Bolivia en la lucha contra la desnutrición. El representante del organismo internacional dijo que el país es un ejemplo mundial para la lucha contra el retraso en el desarrollo de los niños.



El representante de la OMS entrega al presidente Evo Morales el reconocimiento por los avances en la lucha contra la desnutrición infantil. Foto: ABI

La Razón Digital / Baldwin Montero / La Paz / 27 de noviembre de 2015

La Organización Mundial de la Salud (OMS) reconoció hoy a Bolivia por sus logros en la disminución de los indicadores de desnutrición infantil y recordó que desde 2014 el país es un ejemplo mundial para la lucha contra el retraso en el desarrollo de los niños. Expertos internacionales en estrategias para eliminar la desnutrición no descartaron que, a este ritmo, en 2025 se logre la meta de desnutrición cero.

El reconocimiento fue entregado al presidente Evo Morales por el representante en Bolivia de la OMS, Luis Fernando Leanes, en un acto realizado en el Palacio de Gobierno.

Allí, tras repasar los avances de Bolivia en la lucha contra la desnutrición, dijo que los especialistas que trabajan en estrategias para eliminar la desnutrición en el mundo quedaron sorprendidos por lo que se hace en Bolivia, donde los indicadores tienden a subir cuando en otros países ocurre lo contrario.

“Los expertos...aunque tenemos que hacer evaluaciones mucho más rigurosas, tienen la sensación que en el 2025 se va a alcanzar la desnutrición cero”, dijo.

Para reducir los índices de desnutrición el Gobierno creó el Programa Multisectorial Desnutrición Cero (2006), que priorizó 166 municipios con mayor vulnerabilidad a la inseguridad alimentaria y grupos poblacionales sensibles de mujeres en edad fértil, en etapa de lactancia, niños y niñas menores de cinco años, con énfasis en menores de dos años.

Según datos del Ministerio de Salud, desde 2007 a la fecha la desnutrición infantil en menores de cinco años disminuyó de 23% a 12%, y la base para bajar la cifra fue la Ley de Promoción y Protección de la Lactancia Materna (2007) que establece la lactancia exclusiva desde el nacimiento hasta los seis meses.

Leanes insistió en la sorpresa que estas cifras provocaron en los especialistas y recordó que **ya en 2014 la OMS publicó un texto en el que puso a cuatro países, entre ellos a Bolivia, como ejemplo para la lucha contra el retraso en el desarrollo de los niños.**

“En 2014 la OMS publica una política para luchar contra el retraso en el desarrollo de los niños y en esa política pone cuatro ejemplos, y esto es mundial,...Brasil, Perú, el estado de Maharastra en la India y el Estado Plurinacional de Bolivia. Felicitaciones”, dijo.

Destacó además que en Bolivia no solamente mejoraron los indicadores sobre nutrición. “Nutrición es un indicador importante, pero todos los indicadores han mejorado”, destacó, para luego complementar: “Éste mecanismo permite que este país sea uno de los que más redujo la morbilidad materna e infantil, que haya eliminado enfermedades, que haya reducido sensiblemente las prevalencias de VIH, de malaria, de chagas. Este es el camino”.

Tras recibir el reconocimiento a nombre del Estado, Morales hizo un detallado repaso sobre las políticas sociales que implementó su gobierno para disminuir los índices de desnutrición y dijo que “la desnutrición no es solamente un tema de salud, es alimento y servicios básicos”.

Luego agradeció el reconocimiento y se comprometió a seguir trabajando para que los avances continúen con el mismo ritmo.